
つくば市⺠⽩書２０２０ 第 5 回実⾏委員会 議事録 

           ２０１９年 8 ⽉ 10 ⽇（⼟）１3 時 30 分から１６時０0 分 市⺠活動センター 
出席  ９名 

⼭本  ○ 横井  ○ 原⽥  ○ 野崎  ○ 寺⾨   ⽋ 
酒井  ○ 川中  ⽋ 富樫  ○ 平⼭  ○ 佐藤良⼦ ⽋ 
佐藤皓  ⽋ 熊⾕  ○ 松浦  ○ 後藤  ⽋ 児⽟  ⽋ 

司会（ ⼭本  ） 
当⽇配付資料「つくば市未来構改訂中間まとめ案概要、つくば市教育⼤綱⾻⼦案、住⺠参加の制度化につ
いて、運動公園買収の問題と損切り売却への疑問、つくば市２０１０年からの⼈⼝推移、SDGs 未来都
市・横浜」 
 
（１） 第 4 回拡⼤実⾏委員会（⽥中重博⽒の学習講演会―どんな視点で⾃治体⾏政を評価するか−） 
を踏まえて 
 
＊「総合運動公園問題は、⽩書で触れないわけにはいかない。問題は何だったのか、検証委員会報告やそ
の後も踏まえて分析、整理して載せていく。」 
⇒総合運動公園問題を市⺠から⾒ての問題点、起こさないための仕組み、その後の⼟地問題・利⼦ 
  （検討チーム：⼭本、酒井、野崎さんが担当して進めていく） 
＊つくば SDGs への取り組みと現状。 
⇒環境問題や⼥性問題などあると思うが、今回はどう扱うかは保留。 
＊つくば Society5.0 の取り組み 
⇒7 ⽉ 3 ⽇第 37 回国⽴試験研究機関全国交流集会（学研労協、国公労連） 
⇒研究機関だけでなく市⺠の⽬からの視点も必要ではないか。 
＊市⻑公約３００の点検は。 
⇒（ロードマップ検討チーム：あえて検討チームの必要はないのでは。市⺠の⽬での評価は必要） 
＊県⽴⾼校、県⽴特別⽀援学校の問題、教育環境、教育⼤綱 
⇒教育問題検討チーム（寺⾨、後藤、横井、その他の⽅     ）をつくる。 
＊議会の委員会開催時間や休⽇など 
⇒議会基本条例、議会のあり⽅、⼥性市議の割合、 
＊福祉⇒市⺠⽣活で必須項⽬（児⽟、松浦、熊⾕、その他の⽅       ）を作る 
＊財政⇒平⼭さんほか財政⽩書実⾏委員会で担当する。毎⽉実⾏委員会を開き、内容を検討している。 
 今回も２０１０年以降の⼈⼝の推移の資料を提供。 
（２）次回までに 
⽩書作成の⼯程表案を次回実⾏委員会に⽤意する。（事務局） 
執筆依頼⽂（案）を次回実⾏委員会に⽤意する。（⼭本実⾏委員⻑）        
富樫さんが事務局メンバーに⼊ることになりました。 

次回実⾏委員会   ９⽉１５⽇（⽇）午前１０時から１２時 つくば市市⺠活動センター 


